

## El Pleno de Errenerteria ratifica la necesidad de rehabilitar Lekuona para uso cultural

EN EL PRESUPUESTO DE 2013 SE CONTEMPLA UNA PARTIDA DE 826.000 EUROS PARA LA REFORMA

**Bildu, Ezker Anitza y PNV, que suman mayoría, están a favor de instalar en la nave el Dantzagunea de Arteleku**

ERRENERTERIA. El Pleno de Errenerteria abordó el martes por la tarde una sesión extraordinaria de carácter monográfico en la que se trató una moción sobre equipamientos culturales presentada por el PSE-EE. Entre los puntos recogidos en la propuesta, salió adelante que la partida presupuestaria de 826.000 euros para rehabilitar Lekuona se destine exclusivamente para llevar a cabo las obras que conviertan la antigua panificadora en un equipamiento cultural.

A finales del pasado año, el Ayuntamiento de Errenerteria conoció el interés de la Diputación Foral de Gipuzkoa de trasladar la sección de artes escénicas de Arteleku, Dan-tzagunea, a Errenerteria. Así las cosas, el equipo de gobierno comenzó una reflexión sobre una reordenación global de las infraestructuras culturales.

En anteriores legislaturas se había decidido que Lekuona albergara la biblioteca municipal y que en Torrekua se situara el Museo del Traje de la asociación Iraultza. No obstante, la propuesta presentada por el equipo de gobierno (Bildu y Ezker Anitza) el pasado mes nada tiene que ver con lo proyectado.

El actual equipo de gobierno tenía la labor de ubicar un nuevo servicio cultural, el Dantzagunea. Y solo veía un lugar adecuado para albergarlo: Lekuona, donde además propone que se construya un auditorio que permita ofrecer, aparte de danza, conciertos de envergadura, como el de la Orquesta Sinfónica de Euskadi.

El equipo de gobierno propone que en Errenerteria en vez de una biblioteca, haya dos: una en Niessen y la otra en Galtzaraborda que dé servicio a los barrios altos. El Museo del Traje se trasladaría a Kapitanetxea y Torrekua se convertiría en un albergue para visitantes y artistas.

Todos estos cambios descolocaron a los grupos de la oposición que criticaron la ocultación de información y el mal uso de los canales de comunicación que no permitieron alcanzar consensos más amplios. Además, existe un contratiempo. La Diputación necesita cuanto antes la nueva sede del Dantzagunea y las reformas que requiere Lekuona son tan grandes y precisan una inversión tan grande (4,8 millones de euros) que primero hay que adecuar una sala de Niessen para que albergue el Dantzagunea durante dos o tres años.

Aquí viene otro de los escollos entre los grupos. La rehabilitación de la sala costará 525.000 euros. El Consistorio ha firmado un acuerdo de colaboración con la Diputación por el cual ambas instituciones responden al 50% de los gastos Mientras que para el PSE-EE, PNV y PP este convenio perjudica los intereses de la villa, para el Gobierno es beneficioso ya que dentro de tres años el pueblo contará con una sala acondicionada.

Moción Con el objeto de aclarar todas las posturas, el PSE-EE presentó la moción que contenía cuatro puntos. Aparte del mencionado al comienzo del artículo, el de la partida destinada para reformar Lekuona, se aprobó que la aportación municipal para acondicionar Niessen no suponga más del 20% del coste, encargar un estudio de viabilidad y crear un comité de seguimiento de este acuerdo.

El único punto que no salió adelante fue el relativo a la ubicación del Dantzagunea. Mientras que los socialistas quieren que se ceda Niessen por un periodo mayor, el equipo de gobierno y PNV defienden que se traslade a Lekuona.